

DE SOMIO A CIMADEVILLA
JANEL CUESTA

BAÑEROS, SALVAMENTOS Y SOCORRISTAS



Cuando a nuestro pesar el verano da los últimos 'coletazos', los socorristas de nuestras playas hacen su balance que como ya es habitual celebramos que sea todo un éxito; pero también en algunos se inventan historias tratando de demostrar que en 'su' playa preferida fue donde por primera vez se implantó el servicio público de socorristas. Por ello conviene dejar claro que todo comenzó cuando las familias pudientes pagaban a un 'bañero' o 'vigilante de mar', que también se conocían por ese nombre, para que cuidara de sus hijos durante los baños en la playa.



Ramón Sánchez, 'El Chino'. :: J.C.

De las crónicas de la época sabemos que ya a mediados del siglo XIX esta figura veraniega existía en la Mar de Pando, ahora puerto deportivo de Fomento, y más concretamente durante los baños de S. M. la Reina Isabel II en dicha playa, Amado González, práctico del Puerto, era el 'bañero' oficial de tan ilustre visitante. Cuando a partir de 1885 comienza a utilizarse la actual playa de San Lorenzo y se construyen los famosos balnearios de La Cantábrica, Las Carolinas, La Favorita y La Sultana, cada una tiene su propia demarcación señalada con las maromas que llegaron hasta los años cincuenta del pasado siglo, y también contaban con su propio 'bañero' y un 'lanchero' o 'barquero' que vigilaba desde el límite de la zona de baños.

La primera noticia que tenemos de un vigilante público llamado por entonces 'salvamento' (de forma altruista) data de 1922 cuando el marino Joaquín Ruiz observa en una playa holandesa cómo un na-

balnearios durante la Guerra Civil, los 'salvamentos' dependen exclusivamente del Ayuntamiento, y son contratados por su prestigio como nadadores. Higinio Alonso, Daniel Pérez, Fernando Rodríguez 'Panchano', Marino Cifuentes, Timoteo Calahorra, Luis Bericua y hasta el famoso periodista Arturo Arias son los encargados de la vigilancia a pleno pulmón, con la ayuda de una sencilla embarcación de madera con forma de un pequeño catamarán, propulsada a remo, y un salvavidas como únicos medios, aunque contaban con la ayuda de los piragüistas del Grupo, que entre palada y palada le echaban una mano en caso de apuro.

La llegada de los concejales Francisco Barreda y José Gutiérrez Mijares supuso un antes y un después para la seguridad de la playa de San Lorenzo, y con Carlos Ordieres al frente de la Federación de Salvamento y Socorrismo, se dieron los primeros cursos de esta especialidad, propiciando una mejora en las técnicas de salvamento, aunque algunos de ellos, como Ramón Sánchez 'El Chino' y Marino Sierra 'El Boya', hicieron historia por su personalidad y porque su valentía y arrojo suplía con creces sus deficiencias técnicas. Junto con estos dos 'salvamentos' nos quedaron para el recuerdo otros como Minervino de la Rasilla, Paco Lloret, Fernando Pelayo, Lucio Torrente, Emilio Fonseca, Juan Bautista Fernández, Fernando Bango, Gonzalo Quiros y Maximino Palacio, entre otros, sin olvidar a Victoria García 'Viky', excelente campeona de natación que fue la primera mujer en acceder a un puesto de socorrista en San Lorenzo. Ahora, medio centenar de 'vigilantes de la playa', entre socorristas acuáticos y de lancha, auxiliares y ambulancias a su servicio, con 'torpedos' y de radio, contribuyen a que podamos disfrutar del baño en nuestras extraordinarias playas. Algunos echarán de menos nombres como Agustín Ordóñez 'El Carbayalu', José Meana 'Mataranes' o Manolín García 'El Piguchu', pero son tantos y tantos a los que tenemos que dar las gracias...

dador vigila a los bañistas. Investiga y se documenta, para que su hermano Gumersindo Ruiz, ganador en tres ocasiones de la Travesía a nado El Musel-Gijón, se convierta en el primer 'salvamento' de la playa de San Lorenzo. Un año más tarde los 'salvamentos' pasan a depender del Ayuntamiento con una pequeña compensación económica que llega tarde, mal y nunca. En 1933 el Club Natación Gijón, que era el encargado de instruir y a los nadadores de 'salvamento', pide a la Comisión Municipal Pro-fomento de la Playa de San Lorenzo que los bañistas puedan utilizar la playa desde las seis de la mañana hasta las seis de la tarde; que aumenten a seis los 'salvamentos' y que se les dote de salvavidas, lanzacabos, canoas y piraguas por ser más rápidas que las patinadoras.

Y damos un salto en el tiempo para situarnos en los años cuarenta cuando ya destruidos todos los

PUBLIRREPORTAJE



Victor Manuel Riesco, director de Rial, recibe el premio. :: R.G.F.

Rial Gestión Financiera, medalla de oro al Mérito en el Trabajo

OVIEDO

La excelencia profesional y el espíritu empresarial de Rial Gestión Financiera ha sido premiado este año con la medalla de oro al Mérito en el Trabajo de la Asociación Europea de Economía y Competitividad (AEEC). Víctor Manuel Riesco, director de Rial Gestión Financiera, recibió en Madrid el galardón de la prestigiosa organización internacional por su labor y trayectoria como asesor e intermediador financiero.

Es la primera vez que una empresa asturiana recibe este importante reconocimiento que la convierte en modelo y referente de su sector tanto en el ámbito nacional como internacional. Según manifestó la AEEC, Rial Gestión Financiera ha sido galardonada por «su trayectoria ejemplar y su contribución a un entorno europeo empresarial sostenible e inspirador, donde se fomenta el buen desarrollo económico y social».

Fundada en 1990, Rial Gestión

financiera es la empresa asturiana de intermediación financiera más consolidada y prestigiosa de la región. Además, es la única acreditada oficialmente en el Principado para desarrollar su actividad.

25.000 clientes satisfechos

Durante estos 30 años, más de 25.000 clientes han confiado en Rial para asesorarse y gestionar sus inversiones y finanzas. Servicios que van desde los préstamos personales a la financiación de hipotecas o la gestión de seguros. Todo ello gracias al equipo multidisciplinar que integra Rial. Profesionales con una alta cualificación y dilatada experiencia, que trabajan con las más importantes entidades financieras y bancarias, tanto nacionales como internacionales. Esto permite a Rial ofrecer a sus clientes una alta gama de productos financieros con las mejores condiciones del mercado, adaptada a cada caso mediante un estudio personalizado.

BALLESOLES
CUIDAMOS DE TI
C/ Velázquez, 52 - GIJÓN (Asturias)
985 147 750
ballesoles

Cocinas San Lorenzo
Financiación sin intereses · Taller propio
20 años de experiencia en el sector
Promoción reforma integral* de la cocina: regalo de mesa y 4 sillas.
Avda. de la Costa 116 · Tel: 984 284 587 · Gijón

RIAL GESTIÓN FINANCIERA
HIPOTECA 100% PARA COMPRA DE VIVIENDA
SEGUROS A PARTICULARES Y EMPRESAS
CANCELACIÓN DE EMBARGOS
PRÉSTAMO PERSONAL
DESCUENTOS DE PAGARÉS
PRODUCTOS DE AHORRO E INVERSIÓN
Plza. Primo de Rivera 3, 1ª Oviedo
TLF.: 985 28 70 80
info@rialgestion.com · www.rialgestion.com
INTERMEDIARIO FINANCIERO Nº 244/2011 SECCIÓN 2ª